



Se publica los miércoles y los sábados al precio de 50 cent. de peseta al mes en la Isla.

En provincias, 1,50 pesetas trimestre.

EL VIGÍA CATÓLICO

DE CIUDADELA
CON APROBACIÓN DE LA AUTORIDAD ECLESIASTICA

ANUNCIOS Y AVISOS.
Los suscritores á 5 cént. por línea.
Los no suscritores á 10 id.
Y las repeticiones á la mitad de precio.

SECCION RELIGIOSA.

Jués 3.—San Valentin Pbro. y Martir.
Viérnes 4.—PRIMER VIERNES DE MES.
San Carlos Borromeo obispo y confesor.
Sábado 5.—San Zacarias Profeta y Santa Isabel padres del Bautista y el B. Martir de Porres confesor.

Cultos.

Jués 3.—La Misa y oficio divino son de los Innumerables Santos mártires de Zaragoza, haciéndose conmemoracion de la octava con rito doble color encarnado.

En San Francisco comenzara la oracion de 40 horas e pon éndose S. D. M. á las 5 de la tarde y reservándose á las 6 y media.

En la Catedral continua la Novena de Animas con sermón á cargo del Rdo. Sr. Anglada Torrent Beneficiado.

Viérnes 4.—La Misa y oficio divino son de San Carlos obispo y confesor, con rito doble y color blanco, haciéndose conmemoracion de la octava y de los santos mártires Vidal y compañeros.

En San Agustín á las 6 habrá misa rezada y meditacion, á la que seguirá el piadoso ejercicio propio del primer viérnes de mes. En ella se distribuirá el pan de los Angeles á los fieles devotos que practican la devocion de los nueve primeros viérnes y consagran en tal dia al corazon de Jesús el obsequio de la comunión reparadora.

Sábado 5.—La Misa y oficio divino son del 5.º dia infra-octava con rito semidoble y color blanco.

En la Catedral despues de Nona Misa de Requiem por las almas de todos los Obispos, Canónigos y Beneficiados que fueron de esta Catedral y al anochecer Matines y Laudes de costumbre por todas las almas.

En San Agustín al anochecer Felicitacion Sabafina.

APOSTOLADO DE LA ORACION.

INTENCION GENERAL PARA NOVIEMBRE.

Los hijos de Irlanda.

Oracion cotidiana.

¡Oh Jesus mio! por medio del Corazon immaculado de María Santísima os ofrezco las oraciones, obras y trabajos del presente dia, para reparar las ofensas que se os hacen, y por las demás intenciones de vuestro Sagrado Corazon.

Os las ofrezco especialmente, á fin de que la católica Irlanda logre la libertad á que aspira, y que tan merecida tiene por su prolongado martirio.

PROPÓSITO

Ofrecer todas nuestras oraciones y buenas obras por las almas del Purgatorio.

Recomendaciones de este mes para el centro local de Ciudadela.

1.º Para que permanezca y se acreciente el fruto de los Ejercicios Espirituales que se han practicado en esta ciudad.

2.º Para que el Sacratísimo Corazon de Jesús establezca su reinado en los talleres y demás puestos de trabajo de esta ciudad.

3.º Varias necesidades particulares.

Santos Patronos del Apostolado en el mes de Noviembre, y dias en que los celadores y celadoras pueden ganar indulgencia plenaria, con las condiciones ordinarias.

Dia 11, San Martín, obispo.

» 19, Santa Isabel viuda.

El Congreso Católico de Sevilla.

La España católica y tradicional está de enhorabuena.

El dia 18 del pasado mes inauguró sus tareas el Congreso Católico de Sevilla, la tercera de estas asambleas que se celebra en nuestra nacion.

El número de sócios, que se eleva á 4.700, excede con mucho al de los Congresos anteriores, celebrados respectivamente en San Jerónimo de Madrid y en la Seo de Zaragoza.

Este es un motivo de consuelo y de esperanza. De consuelo, por que la grandiosidad de la asamblea católica, forma contraste con la pequeñez y mezquindad de la asamblea librepensadora, que apenas reunióse poco há en Madrid, cuando hubo de ser suspendida, con notoria justicia y hasta con aplauso casi unánime de la prensa y de la opinion pública.

El Congreso católico, es tambien motivo de esperanza, por que en él se tomarán acuerdos; que autorizados por más de treinta Prelados asistentes personalmente en representacion de todo el Episcopado Español, influirán, dichos acuerdos, en beneficio del estado social y religioso de nuestra patria.

Los telegramas y noticias, que publican diariamente los periódicos, referentes al Congreso, inundan de júbilo las almas y los corazones de los buenos españoles.

Imponente, grandioso, lleno de magestad y elevacion, es el espectáculo que ofrecen cien mil católicos reunidos en la iglesia de San Salvador en Sevilla, presididos por la hermosa corona, que forman tantos Príncipes de la Iglesia Española, mostrando al mundo entero en discursos grandilocuentes, que España no ha muerto, que España vive, que España ó no existirá ó será católica.

Años enteros de trastornos y gobiernos revolucionarios, años enteros de propagandas sectarias, impías y racionalistas, años enteros de tolerancia religiosa, han producido es verdad ruinas morales y corrientes de indiferencia, pero no han logrado quebrantar la fé fervorosa de la inmensa mayoría de los españoles, de la parte sana de España.

El Catolicismo, pues, vive, florece y vence en España, á pesar de una falsa tolerancia de los errores modernos, á pesar de que los sectarios se despachan á su gusto con la palabra y con la pluma en la Cátedra y en la Prensa, en el Club y en el Parlamento, esforzándose en descatalogar al pueblo y pretendiendo borrar la idea del espíritu con la tinta negra del materialismo.

Perdurablemente durará el recuerdo de la primera Asamblea Católica celebrada en Madrid y de la segunda que hubo de consagrarse á la sombra protectora y venerada del Pilar de Zaragoza; sus efectos saludables aún se están disfrutando, para bien de la Iglesia

y de España; y si como es de esperar por todos conceptos, se continúa en progresion ascendente, el Congreso de Sevilla, tercero nacional, hará sentir bien pronto sus beneficiosos resultados.

La España católica y tradicional, respondiendo dignamente en esta ocasion como en las dos anteriores, dando la importancia que se debe á esta obra de restauracion, cual es la de los Congresos Católicos, obra hermosa de defensa de la verdad cristiana y de los derechos de la Iglesia frente á los embates de la impiedad y de la revolucion, obra que participan del carácter de los Concilios y del carácter de los Parlamentos, que prescinde de las formas de gobierno, de las cuestiones dinásticas, de los afectos personales y de los accidentes políticos y proclama con energía el reinado de Jesucristo en las inteligencias y corazones y la libertad de la Santa Sede.

Bien por España.

G. Vila, Pbro.

¡VENCISTE, GALILEO!

En el lecho mortuorio, cuando viesé enfoldarse su vista y extinguirse el último aliento de su vida, Ernesto Renan, el tristemente célebre autor de *La Vida de Jesús*, podía repetir estas palabras del emperador Juliano cuando caía herido por una flecha en el campo de batalla:

—¡Venciste, Galileo!

Como Juliano, Renan persiguió á Jesucristo, y como el emperador romano, como todos los perseguidores de la fé cristiana, murió y dejó al cristianismo lleno de vida, cubierto de triunfos. La obra de Renan fué la obra de un dia, y como todos los errores, como todas las mentiras, como todas las cosas que tienen el cuño de la fragilidad y de la perversidad humana, ha de perderse en el sumidero de los tiempos, ha de borrarse de la memoria de los hombres en tanto que la obra divina de Jesucristo, sellada con ese carácter especial de una obra de Dios, atraviesa todos los siglos radiante de gloria, triunfando de los enemigos de ayer, de los perseguidores de todos los tiempos; obra grandiosa, sublime, divina, que en sí resume la historia de la humanidad, que concreta todas las aspiraciones y satisface todos los anhelos, obra majestuosa, excepcional, que ha de permanecer por todos los siglos de la tierra y ha de perpetuarse en la existencia de la eternidad.

¡Venció Jesucristo!

El insultador de la fé, el impío que negó los dogmas más augustos del cristianismo y tuvo la estulta pretension de someter lo sobre natural al juicio de sus razones; ese hombre, que renegó las creencias de su cuna y de sus mocedades, llevado por el vano pensamiento de la celebridad, se escondió para

siempre en el sepulcro, á la sombra de un ciprés del Père Lachaise, y dentro de poco su nombre no existirá en la memoria de los hombres; en tanto que Jesucristo continuará siempre vivo en el espíritu de todos los pueblos, su doctrina será siempre la misma fuente de salvación, y desde el glorioso trono de su Majestad celestial, continuará dirigiendo el destino de las sociedades.

¡Triunfó Jesucristo!

Renan pasó; como él han de pasar todos los adeptos de su impía escuela, todos aquellos que por ventura á esta misma hora le depositan coronas en su ataúd, y Jesucristo ha de quedar rey de todos los tiempos, glorificado por los centenares de millones de sus fieles.

Y todos esos tiros de la crítica racionalista, todos esos atentados de la impiedad, todos los blasfemadores y todos los apóstatas han de desaparecer en el torbellino de los siglos como infimos granos de arena en la inmensidad del Océano.

Todo pasa, más no pasará la palabra de Dios: todo desaparece, solo queda la obra de Jesucristo.

Hombres que insultais la fé cristiana, que profetizais la caída de Jesucristo y de su Iglesia, tomad ejemplo en Renan: él murió y la fé cristiana y la Iglesia quedarán.

¡Jesucristo venció!

NOTICIAS.

Se nota una gran reaccion entre los mismos libre-pensadores respecto á los méritos de Renan, como escritor y hombre de ciencia.

Periódicos como «Le Temps», califican su filosofía de superficial.

M. Gaston Paris, ha dicho que con Renan no se podía aprender el hebreo.

Herbert Spencer, ha declarado que jamás leyó ningun libro de Renan.

Max Müller, le trata con desprecio.

En suma, los mismos librepensadores reconocen que toda la celebridad de Renan se la debe, no á sus méritos literarios ni á su saber, sino á sus espantosas blasfemias.

El jesuita P. Torrendt, inglés, y misionero en Africa, ha publicado una monumental gramática comparada de 34 lenguas africanas, entre las que se cuentan las de nuestras posesiones del Golfo de Guinea, y muy en especial de Fernando Póo. Todas las revistas filológicas y geográficas extranjeras hacen grandes elogios del libro, escrito en lengua inglesa y publicado en Lóndres.

Leon XIII ha puesto una postdata á su eloquente Encíclica sobre Colon, encargando al vizconde de Poli lleve al conde Roselly de Lorgues el nombramiento y las insignias de gran cruz de San Gregorio. Al recibir este insigne favor el verídico historiador de Colón, que hoy tiene ochenta y ocho años de edad, ha dicho llorando: «Debo á León XIII una de las más grandes alegrías de mi vida, y probablemente la última.»

Maravillosas curaciones en Lourdes.

María Labiumchu, de treinta y cinco años, padecía de una tuberculosis pulmonar hacía dos años, habiendo manifestado el Dr. Germain Seé que la asistía la existencia de cavernas en los pulmones; la expectoración era continua, así como los vómitos, y la enferma se demacraba por momentos, presin-

tiéndose un funesto desenlace. Habiendo ido á Lourdes, al salir de la piscina la expectoración y los vómitos habian cesado, y los médicos declararon que las cavernas pulmonares habian desaparecido.

La condesa de Chatillon, atacada de pleuro-pneumo-tuberculosis pulmonar tenía una profunda caverna en el pulmón, y no podía comer sin gran dificultad y con ayuda de la morfina. El 10 de Agosto, al entrar en la piscina, se sintió curada súbitamente, comiendo desde entonces como antes de la enfermedad, y no sintiendo la menor molestia.

Los médicos que la reconocieron despues de la curación, y que antes de la misma habian manifestado que le quedaba poca vida, declararon hallarse completamente curada.

Clara Boudier, de veintiséis años, que padecía de una parálisis de los músculos de los ojos, no podía leer ni trabajar, y habia sufrido una operación sin éxito alguno, mas antes de sufrir la segunda, prefirió ir á Lourdes, y allí se encuentra curada por completo.

Elisa Lesage, de diecinueve años, atacada de artritis tuberculosa en la rodilla derecha, con grandes dolores é inmovilidad absoluta de la pierna, no podía andar sino con gran dificultad y con muletas, fué curada instantáneamente en Lourdes.

—*Honorina Philibert*, de quince años, padecía de tuberculosis en la espina dorsal y en el abdomen: no podía andar hacia cuatro años, se levantó curada después de estar rezando un rato ante la Gruta.

Rosa Pearson, de veintiún años, atacada de artritis crónica tuberculosa, con anquilosis completa de las articulaciones, no podía moverse hacia un año. El 20 de Agosto, al pasar el Santísimo Sacramento por delante de ella, se siente curada y se levanta por sus propios siguiendo á la procesión.

Flora Sumars, que padecía de una carie físcular en el pie derecho hacía tres años, ha sido curada progresivamente, sin ayuda de medicinas, desde el día en que prometió ir á Lourdes, y se encuentra del todo bien de su enfermedad.

TELEGRAMAS.

Roma 22.—Los periódicos liberales se ocupan preferentemente del Congreso Católico de Sevilla.

Los vivas al Papa-Rey y los discursos pronunciados en defensa del poder temporal del Papa, son objeto de violentas diatribas por parte de la prensa radical.

El periódico «La Riforma» la emprende contra el Gobierno español porque permite estas manifestaciones.

Habla tambien del anunciado banquete en el alcázar de Sevilla en obsequio á los Prelados que asisten al Congreso, y termina excitando al Gobierno italiano á que no deje pasar sin observaciones lo que está ocurriendo en Sevilla.

El proyecto relativo á la formacion de una Liga internacional encargada de reivindicar los derechos temporales de la Santa Sede, exaspera á los radicales italianos.

París 23.—Se asegura que la alocucion que pronunciará el Papa en el próximo Consistorio será esencialmente política, ocupándose de la situación actual de los católicos en Francia, del Pontificado en Italia y del progreso del Catolicismo en Inglaterra.

Postdam 23.—Con gran solemnidad se verificó ayer, á las cinco de la tarde, el bautizo de la princesa, hija de los emperadores de Alemania, á la que se han puesto los nombres

de Victoria, Luisa, Adelaida, Matilde, Carlota. La ceremonia se ha celebrado en el palacio nuevo, y asistieron el emperador, la emperatriz y los príncipes imperiales y los padrinos. La gran duquesa de Baden tuvo á la princesita, y en representación de la Reina Regente de España asistió el conde Bañuelos, embajador español en Berlín.

París 24.—Los despachos de Bruselas dicen que todavía ocurren en aquella ciudad algunos casos aislados de cólera, pero que cada dia son menos frecuentes.

Se han reducido los dias de cuarentena en los puertos belgas para las procedencias de Rusia.

Gacetilla.

DIA DE DIFUNTOS.

Lastimero clamor de campanas rasgaba los aires, desde la vigilia de ayer hasta hoy al medio día, y obligaba á que palpitasen con igual sentimiento todos los corazones. El altar se cubría de negros paños, como una viuda de su ropaje de luto; lúgubres flameros alumbran la pavorosa oscuridad del santuario; pueblo silencioso y recogido llenaba las naves de él, pintada en los rostros profunda conmoción y tristeza. No son, no, cánticos de alegre fiesta los que resonaban hoy bajo las místicas arcadas de la casa del Señor: el severo *Requiem*, el tremendo *Dies iræ*, el *De profundis* austero como voz salida de las tumbas, el *Requiescant in pace*, tierna y llorosa despedida de la Religión á los que se van para no volver, héos ahí los himnos con que se dá expansion el alma en esta misteriosa festividad.

Ayer se festejó á todos los santos: no le bastaba á la Iglesia dedicar cada uno de los dias del año á algunos héroes de la fé y de la virtud cristiana. Millares y millares de hijos suyos, cuyos nombres sólo Dios conoce, no habian de pasar desapercibidos para la Religión, así como pasaron desapercibidos para el mundo. Para todos ellos fué la fiesta de ayer el homenaje debido á sus merecimientos.

Pues bien. Por la misma razon es hoy el dia de todos los difuntos. Cada dia se ruega por el amigo, por la madre ó por los hermanos; cada dia se alza ante el trono de Dios por seres queridos la Hostia inmaculada, precio y satisfaccion de su vida pecadora. La caridad exige empero, que sea hoy un dia de oracion por todos. ¡Cuán cariñosa madre es mi madre la Iglesia católica! Madre es de todos y por esto nos convida hoy á que oremos por todos como hermanos.

¡Rogad por todos, que es es el dia de todos! Por los que vacen sin epitafio en la profundidad de los mares, por los que cayeron sin nombre en el horror de los campos de batalla, por el salvaje infeliz cuyo cadáver insepulto devoraron las fieras del desierto, por las mil y mil víctimas oscuras que arrebatada cada dia el brazo airado de la muerte, sin que les cierre los ojos una mano amiga, ni rece á sus piés una voz llorosa.

¡Qué hermoso es el dia de hoy en medio de su lúgubre aspecto! ¡Qué grandiosa es hoy nuestra augusta Religión!

Henchidos los templos y postrada en sus enlutadas naves muchedumbre inmensa; un pueblo entero, poseido de una sola idea, movido por una sola inspiración, la de la fé en la otra vida. Las campanas rasgando los aires

con el incesante clamoreo, que ora parece remedar el quejumbroso grito de auxilio de los que sufren en la otra vida, ora el fervoroso himno de súplica que por ellos elevamos al cielo los que vivimos en la presente. El ministro de Dios multiplicando al pie del ara santa sus ofrendas y sacrificios y el murmurio suave del rezo popular acompañando la oblacion incruenta del gran Sacrificio.

El solitario *Campo santo* deja de ser ayer y hoy, por algunas horas el lugar del silencio y la soledad: gran parte de la población trasladase á aquel lugar y en aquellos momentos el bullicio, la animacion y concurrencia reinan en aquel silencioso retiro. Es recinto sagrado y es sacrilega profanación cuanto en él se haga opuesto á éste su elevado carácter. Las losas que cubren el pavimento, los nichos, cenotafios y mausoleos, que pueblan en largas calles aquella soledad, recuerdan al hombre lo deleznable de su ser, lo ridículo de sus vanidades, lo fugaz de su existencia.

En aquel campo de la paz, bajo los brazos de aquella santa cruz, que severa y majestuosa se eleva sobre los monumentos fúnebres, duermen el sueño reposado de la muerte los cuerpos de aquellos seres tan queridos de nuestra alma. Depositemos al pie de sus tumbas la oracion católica, flor inmortal que ningun viento marchita y con ese lazo de la plegaria unamos nuestro corazón con aquellos seres inolvidables.

«La muerte, no es como dice un famoso orador, el hielo del invierno, ni la nada obscura y vacia; es el aliento primaveral, que desata las nieves en parleros arroyos, que hincha de sávia la yema del árbol, que trae en sus flores la promesa de más sabrosos frutos y la esperanza de más perfecta vida.»

Tales son nuestras consoladoras creencias cristianas. Los sepulcros, que desde la tierra nos parecen tan oscuros, mirados con la luz de la fé, son cual astros luminosos en obscura noche. Cuando somos jóvenes; cuando las ilusiones vuelan en torno de nuestras sienas cuando sólo hemos gustado la miel de la vida. figúrasenos la muerte una cosa horrible. Pero en cuanto crecemos, en cuanto experimentamos el dolor, el desengaño y se caen yertas á nuestros piés tantas ilusiones; sentimos que la muerte es el seguro más tranquilo en este océano de lágrimas y anhelamos la corona triunfal despues de una vida azarosa y sin mancha. Morir para quien muere en Jesucristo, escribía el insigne Aparasi, es saltar en el bajel que aporta á las playas eternas; es dormirse entre los hombres y despertar entre los ángeles.» *Beati qui in Domino moriuntur.*

¡Oh santa Religión! Sin tus consuelos, sin la esperanza, que prometes al cristiano de reunirse al objeto aquí perdido, en otra vida inmortal que amanece sin ocaso al través de las sombras del sepulcro, no podría cesar mi llanto, ni mi triste gemido por la pérdida de aquel ángel de mi hogar, de aquel ser tan amado de mi alma, que constituía todo mi encanto en esta vida miserable. Séame permitido, al evocar hoy tan triste recuerdo, que pronuncien mis lábios su dulce nombre, para consuelo del hijo que siente la separacion tristísima de su *Madre* querida. Si al dejar esta vida pasagera, mi dulce y buena madre, subisteis á gozar en aquel Edén florido de la gloria, vuestra dicha envidio; por que vivo ausente de aquella mansion feliz. Guarda indeleble recuerdo de vuestras virtudes, graba-

do con caracteres de fuego en mi corazón. Vuestras palabras resuenan aún en mis oídos, repercuten en el alma y conmueven todo mi ser. Y al doblar respetuoso mi rodilla sobre la tierra santa que cubre el sepulcro de vuestro frio cuerpo, mientras dirijo por vos al cielo humilde súplica, paréceme que una voz salida de vuestra boca, traspasa la fria losa de vuestra tumba y me dice estas palabras: *no llores, hijo mío, mi dicha es grande, por que no hay gloria mayor que morir en los brazos de la fé.*

G. V.

El domingo último, 30 del pasado mes, cumplieronse 83 años que murió en Albaracin, el Ilustrísimo Obispo de esta diócesis. Dr. D. Antonio Vila y Camps, natural de esta ciudad. Vióse este insigne varon, durante su corto pontificado en esta silla de Menorca, acrisolado con las pruebas más amargas de sinsabores y disgustos, proporcionados por el gobierno inglés, que en aquel tiempo dominaba esta isla. A un vasto saber especialmente en materias eclesiásticas, unia nuestro ilustre patricio, otra cualidad, que cuanto más rara es hoy, más avalora á los hombres que la poseen: la entereza de carácter. Sin dejarse torcer, ni hácia la derecha ni hácia la izquierda; atento solo á su fin, que no era otro que trabajar por la gloria de Dios y la salvacion de las almas; el Ilmo. Sr. Vila, supo llenar todos sus deberes de Apóstol; supo defender los derechos de la Iglesia, que son los derechos de la sagrada jerarquía; y en unos tiempos tan calamitosos para los que hubo de pasar su pontificado, reivindicó con celo su Autoridad Pastoral y la libertad de la Iglesia, mereciendo los plácemes del Pontífice Pío VI, quien le agració con el nombramiento de Prelado doméstico, asistente al sacro Sólido pontificio.

Fuera de desear, que la memoria de tan insigne hijo de esta ciudad, se perpetuara entre nosotros con algun recuerdo permanente, legando á la posteridad su nombre, circuido de una aureola de veneracion y afecto, que por muchos é indisputables títulos tiene merecida.

Mañana, á las 9 de la misma, tendrá lugar en la nueva Iglesia del Sagrado Corazon de Jesús, la tierna ceremonia de la solemne profesion religiosa de la Hermana Enriqueta Feu y Tuneu del Instituto de las Hijas de Ntra. Sra. (Enseñanza), apadrinando á la nueva esposa de Jesucristo en dicho acto los Señores D. Lorenzo Cabisas y Sastre y D.^a Catalina Pons, Viuda de Moll, y estando encargado del sermón el elocuente orador sagrado, Rdo. P. Pedro José Roger, de la Compañía de Jesús.

Ayer celebróse en la Catedral, con la solemnidad acostumbrada, la fiesta de todos los Santos, asistiendo su Ilma. el Sr. Obispo, desde el coro á la santa Misa. Predicó sobre el asunto del día un hermoso sermón, el Lic. D. Pedro Moll, Ecóno-

mo de la parroquia de la Catedral. La concurrencia de fieles, que asistió por la mañana y por la tarde á los divinos oficios, fue numerosísima.

Por la noche, cantáronse en la Catedral, S. Francisco, Santa Clara y S. Agustín, solemnes Maitines y Laudés de difuntos, habiendo sido en esta última iglesia mu y hermoso el canto, debido á que los señores semineristas ejecutaron algunos sálmos á voces y con acompañamiento de varios instrumento musicales, lo que contribuyó sin duda á dar mas realce y magestad al culto sagrado.

En la tarde de ayer fueron muchas las personas, que fueron á visitar el cementerio, para dedicar un recuerdo piadoso á los seres queridos: cuyos cuerpos descansan en aquel lugar sagrado. Este se hallaba adornado con aquellos objetos de gratitud y piedad, que en tales dias se manifiestan como afectuoso recuerdo de aquellas personas, que nos han precedido en la otra vida.

Hoy en todas las iglesias se han celebrado numerosos sufragios en favor de las almas de los difuntos, viéndose las Iglesias muy concurridas de fieles que unian sus oraciones con las de los ministros del Señor. En la Santa Iglesia Catedral, se han celebrado tambien despues de la solemne misa de Requiem, los responsos de costumbre, ante el imponente catafalco.

Durante el pasado mes han sido embarcadas en el puerto de Barcelona las siguientes cajas de calzado:

En el vapor «Buenos-Aires»: 444 para la Habana, 89 para Puerto-Rico, 3 para Nuevitás.

En el vapor «Montevideo», 409 para la Habana, 21 para Puerto-Rico, 20 para Cuba, 21 para Mayagüez, 20 para Ponce.

Por manera que forman un total de 1029 cajas calzado.

Leemos en «El Noticiero Balear»:

«Muchas familias se abstendrán de poner aceitunas en adobo en el año actual, por cuanto son de tan mala calidad que todas cuantas se presentan actualmente á la venta en nuestros mercados están carriadas ó picadas, hallándose alojado en ellas el gusanillo que causa su caída del árbol.

Además de tener esta cualidad, que es impedimento grave, alcanza esta fruta unos precios tan elevados que se hacen inaccesibles á las medianas fortunas, lo cual es impedimento mayor».

El señor coronel de la zona militar de Inca publica una relacion nominal de los soldados cumplidos cuyas licencias absolutas radican en dicha zona con expresion del año en que fueron licenciados y pueblos en que residen.

Ciudadela
1888.

D. Antonio Salord Marques.
Gabriel Alles Bosch.
1889.
Pablo Cantallops Mercadal.
Pablo Oliver Faner.
Sebastian Vives Mayans.
Jose de Olives Magarola.
Pedro Pons Capó.
Juau Triay Pomar.
Juan Forcada Mercadal.
Francisco Piris Salord.
Guillermo Faner Cavaller.
Magin Sintes Serra.
Lorenzo Marques Cape.

En la tarde de hoy ha fondeado en este puerto el vapor «Leon de Oro» con 11 pasajeros y carga general.

Con el citado buque ha llegado el nuevo señor administrador de la Aduana de esta ciudad.

Estado de los nacimientos, defunciones y matrimonios que han ocurrido durante el pasado mes de octubre.

Nacimientos	25
Defunciones	8
Matrimonios	8

Movimiento del Puerto.

Bques despachados.

Día 29.—Para Barcelona, pailebot «Nueva Estrella» de 36 tods., pat. José Bagur, con 5 trips., 7 pas. y efectos.

Día 31.— Para Cartagena pailebot «Triunfo», de 58 tods., pat. Antonio Florit con 5 trips., 1 pas. y efectos.

Durante el mes pasado ha entrado en este puerto 15 buques de 1473 tods., con 135 trips., 132 pasajeros y se han despachado 17 buques de 1566 toneladas, con 144 tripulantes, 55 pasajeros.

Anuncios

Historia general de la Iglesia por el cardenal Hergenrother

Esta obra puede considerarse como el resumen de todos los estudios históricos publicados desde los principios del siglo, y contiene el análisis y las conclusiones de los trabajos mas insignes en materia de historia, señalando á los escritores católicos las fuentes en donde pueden y deben buscar la verdad. Hasta tal punto hemos creído importante y útil la publicación de esta obra en nuestro idioma, que un vacilamos en afirmar, dadas sus singulares condiciones, que está llamada á imprimir derec-

ción en uuestra patria á los estudios de historia eclesiástica, tan descuidados y olvidados por lo general, así como á servir de luz vivisima y guiá en el cultivo de la historia profana.

Su autor, el insigne cardenal Hergenotoer, mereció por su ciencia que el sapientísimo Papa León XIII le elevase, siu transición alguna, á la dignidad de la púrpura desde su modesta posición de profesor y sacerdote particular.

Consta de seis voluminosos eu 4.º, en cnéu papel, esmerada impresión, y enriqueza con copiosas y eruditísimas notas. Precio al contado y directamente en la Sociedad Editorial de San Francisco de Sales, 60 pesetas.

EL MES DE NOVIEMBRE

EN SUPRAGIO DE LAS

BENDITAS ALMAS DEL PURGATORIO

ESCRITO EN ITALIANO

POR EL MUY PIADOSO SEÑOR ARCIPRESTE DE FERMO

D. FRANCISCO VITALI

Secretario que fué del Emmo. Cardenal Principe Aibani.

Se halla de venta en la imprenta de este periódico al precio de 1.25 pesetas encuadernado.

LOS TOS QUE TENGAN

Ya sea catarral ó de constipado, seca, nerviosa, ronca, fatigosa ó la llamada vulgarmente de sangre, por fuerte y crónica que sea, pueden fácilmente quitársela tomando la antigua y acreditada **PASTA PECTORAL INFALISLE del Dr. ANDREU DE BARCELONA.**

Al tomar las primeras pastillas se empieza á sentir un gran alivio que sorprende y anima. La garganta y el pecho se suavizan, se produce la expectoración con gran facilidad y la TOS va desapareciendo.

Son tan rápidos y seguros los efectos de estas pastillas que casi siempre desaparece la TOS por completo antes de terminar la primera caja.

Es, pues, el remedio más seguro, cómodo y agradable que se conoce; el más usado en Europa y en América, y finalmente el único que después de 25 años, ni una sola vez ha dejado de producir excelentes resultados.

Los que tengan también **ASMA ó SOFOCACION**, hallarán un gran remedio con los **CIGARRILLOS BALSAMICOS** y los **PAPELES AEO A LOS** del mismo autor, que lo calman en el acto y permiten descansar al paciente que se halla privado de dormir. — *Opusculos gratis.*

Pídase estos medicamentos en todas las buenas Farmacias

Obras de don Juan Donoso

Cortés Marques de Valdégamas

Nueva edición, enriquecida con importantes documentos inéditos. Cuatro volúmenes en 4.º en excelente papel y nuevos y elegantes tipos con el retrato del gran Donoso, grabado en acero por Maura. Están publicados los dos primeros tomos, y en prensa dos siguientes. Precio: 50 pesetas.

A los suscriptores á la Biblioteca de *La Ciencia Cristiana*, hoy *Sociedad Editorial de San Francisco de Sales*, 40 pesetas.

Tipografía Católica del Sagrado Corazón de Jesús, á cargo de Rafael Massauer, Alcántara, 11.

EL CATOLICISMO DEMOSTRADO

PRUEBAS Y OBJECIONES

POR

EL DOCTOR F. N.

ALMANAQUE

DE LA

FAMILIA CRISTIANA

PARA 1893

Se halla en esta imprenta.